

Die Arbeiter-und-Bauern-Macht stützt sich in ihrer Arbeit auf die Nationale Front

Die Direktive der 3. Parteikonferenz der SED gab den Hinweis, wie wir unsere Arbeiter-und-Bauern-Macht weiter festigen können. Die Ausschüsse der Nationalen Front sprachen ausführlich mit der Bevölkerung über den Charakter unserer volksdemokratischen Ordnung und die Entwicklung der sozialistischen Demokratie. Dieser Meinungsaustausch brachte Tausende von Vorschlägen und schaffte ein engeres Verhältnis zwischen Staatsmacht und Bevölkerung. Durch das „Gesetz über die örtlichen Organe der Staatsmacht“ klärten sich auch die Beziehungen zwischen den Organen der Staatsmacht und den Ausschüssen der Nationalen Front. Bisher versuchten oft Ausschüsse der Nationalen Front selbstständig staatliche Aufgaben zu lösen. Andererseits versuchten staatliche Organe die Ausschüsse der Nationalen Front in ein Anhängsel des Staatsapparats zu verwandeln, indem sie ihnen Aufträge erteilten.

Die Volksvertretungen sind die umfassendsten Organe der Volksmassen und die obersten Organe der Staatsmacht in ihrem Zuständigkeitsbereich. Sie leiten dort voll verantwortlich den politischen, wirtschaftlichen und kulturellen Aufbau. Die Ausschüsse der Nationalen Front sind das lebendige Bindeglied zwischen der Staatsmacht und den verschiedensten Schichten der Bevölkerung. Zwischen den Volksvertretungen und den Ausschüssen der Nationalen Front gibt es kein Über- und Unterordnungsverhältnis. Ihre Beziehungen beruhen auf dem Prinzip der kameradschaftlichen Zusammenarbeit, der gegenseitigen Hilfe und Unterstützung. Die Ausschüsse der Nationalen Front konzentrieren ihre Kraft darauf, die Bevölkerung über die staatlichen Aufgaben aufzuklären, Bürger für die aktive Mitarbeit in den Aktiven der Ständigen Kommissionen zu gewinnen. Sie sind den Volksvertretern behilflich bei der Organisation von Sprechstunden, Wählerversammlungen, Rechenschaftslegungen usw. Die Volksvertreter und Staatsfunktionäre legen vor den Ausschüssen der Nationalen Front die staatlichen Aufgaben dar und unterbreiten Vorschläge, wie die Ausschüsse mit-helfen können, diese oder jene Frage zu lösen.

So wie die Ausschüsse der Nationalen Front zusammen mit den staatlichen Organen die Beschlußfassung der beiden Gesetze zur weiteren Demokratisierung vorbereiteten, sollten sie in Zukunft bei Gesetzen, die von allgemeinem Interesse für die Bevölkerung sind, immer handeln, d. h. die Gesetzesvorlagen vor Beschlußfassung mit der Bevölkerung diskutieren. Nach der Beschlußfassung kommt es darauf an, das Wesen der Gesetze zu erläutern und bei der Durchführung derselben mitzuhelfen.

Auch beim Nationalen Aufbauwerk ist die gute Zusammenarbeit zwischen den Ausschüssen der Nationalen Front und den staatlichen Organen von ausschlaggebender Bedeutung, zumal die Enttrümmerung der Städte im wesentlichen abgeschlossen ist und es heute um Fragen des Aufbaus, um die Erfüllung und Übererfüllung der staatlichen Pläne geht. Überall können gute Pläne des Nationalen Aufbauwerks geschaffen werden, wenn sich damit die Volksvertretungen und die Ausschüsse der Nationalen Front befassen und dies nicht nur einer Kommission oder einem Aktiv überlassen. Diese Pläne sollten z. B. enthalten, wie durch freiwillige Mitarbeit der Bevölkerung dem Staatshaushalt ermöglicht wird, wertvolle Investitionsmittel einzusparen und dafür zusätzliche Aufgaben zu übernehmen. An erster Stelle rangiert dabei der Neubau von Wohnungen sowie die werterhaltenden Arbeiten an Wohnungen. Wie notwendig die Orien-